

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLES DEL CALL, 1, Y ZAGRANADA, 8.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 4 horas y 35 minutos, y se pone á las 7 horas y 20 minutos.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 4 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5'45 tarde.
De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'55 (m.) t.
De La-Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'55 (m.) t.
De Manacor á La-Puebla: 7'30 mañana y 5'45 tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SOLEMNIDAD DE MAÑANA.—Corpus Christi.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—Nuestra Señora del Amor Hermoso.

Santa Petronila, vírgen é hija de san Pedro apóstol, en Roma.

Santa Angela Merici, vírgen.

Los santos mártires Cancio, Canciano, y Canciana, hermanos, en Aquileya; los cuales siendo de la ilustre familia de los Anicios, perseverando constantes en confesar la fe católica, fueron muertos juntamente con su ayo Proto, en tiempo de los emperadores Diocleciano y Maximiano.

San Hermias, soldado, en Comana en el Ponto; el cual en tiempo del emperador Antonino, habiendo sido libertado por la mano de Dios de innumerables y muy crueles tormentos, convirtió á la fe católica al mismo verdugo, haciéndole participante de la corona del martirio, la cual recibió él primero siendo degollado.

San Crescenciano, mártir, en Torres en Cerdeña.

CULTOS.—Mañana jueves.—En la Catedral se celebrará la festividad del Corpus; á las nueve se expondrá S. D. M., y acto seguido se cantarán horas menores y la misa mayor solemne con música, en la que el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis oficiará de Pontifical. Por la tarde los actos de coro, y á las seis saídrá la procesion y recorrerá las calles de costumbre.

En San Juan, á las siete, habrá comunión general, y despues se hará la conclusion del mes de Mayo.

En San Cayetano, á las ocho, habrá comunión general para los cofrades y asociados á la Corte de María.

En el Centro de las iglesias pobres á las siete y media habrá comunión.

En San Miguel, á las once, y al tiempo de una misa, se dará principio á la novena del Sagrado Corazon de Jesus.

En San Nicolas, á la misma hora, empezará igual novena.

CORTE DE MARIA.—En San Cayetano, á la Vírgen del Amor Hermoso.

Viernes.—En Santa Eulalia se celebrará la festividad del Corpus; á las ocho exposicion; acto seguido se cantará prima y misa matinal, y á las nueve y media horas menores y la misa mayor con música y sermon por D. Juan Barceló. Por la tarde los actos de coro, Trisagio con música, procesion por el interior de la iglesia, y la reserva precedida de *Te Deum*.

La devocion del mes de Junio dedicado al Sagrado Corazon de Jesus empezará en las iglesias siguientes, celebrándose el incruento sacrificio de la misa en las que se celebre por la mañana:

En Santa Cruz, á las cinco y media de la mañana.

En San Miguel á las cinco y media, repitiéndose al anocheecer.

En San Francisco, á las cinco y media y á las once y cuarto.

En la Merced, á las seis.

En Santa Fe, á las seis y cuarto.

En San Felipe Neri, á las seis y media, con exposicion.

En Montesion, á las siete, con dos misas y exposicion.

En San Jaime, á las siete, y por ser el primer viernes de mes, habrá comunión general. Al anocheecer, empezará la novena dedicada al mismo Corazon, con exposicion.

En San Juan y Consolacion, (calle de San Cayetano), á las siete de la mañana.

En la Mision, á las siete, con música y sermon los domingos y fiestas.

CORTE DE MARIA.—En la Catedral, á la Vírgen de la Asuncion.

SECCION NACIONAL.

LA VOZ DE UN MARTIR.

(CONCLUSION.)

A despecho de los gritos de vuestra conciencia os llamais Obispo, nombre que no es más que una mentira: con vuestro silencio fomentais una secta que aborreceis; herido por el anatema de Roma, separado del único cuerpo, por el cual corre la sangre de Cristo, no participais ni de las oraciones, ni de los sacrificios, ni de los Sacramentos.

¿Qué pensais? ¿Qué aguardais? ¿Qué os proponéis? ¿En qué poneis vuestra esperanza? ¿Creeis que Dios os perdonará porque los herejes os aborrecen y dicen de vos mil infamias, ó porque de todos los heresiarcas sois el ménos exaltado, ó porque creéis en la presencia real y en el libre arbitrio, ó porque no atropellais á ningun católico en vuestra Diócesis, ó porque dais hospitalidad á nuestros conciudadanos y á las gentes honradas, ó en fin, porque vos no haceis lo que los prelados, hermanos vuestros, que saquean en provecho propio los palacios y dominios episcopales?

¡Ah! todo eso os servirá sin duda grandemente si volveis á la verdadera Iglesia, si sufris aunque no sea más que una sombra de persecucion, en compañía de los que son de la familia y están unidos en una misma fe, ó si al ménos orais con ellos. Pero mientras vos no seais más que un extraño, un adversario; mientras que como desertor combatais bajo la bandera enemiga, inútil es que cubrais vuestros crímenes con el manto de la virtud. Todo eso no os servirá de nada, sino todo lo más para ser atormentado en el fuego del infierno, un poco ménos quizas que Judas, Lutero y Zwinglio ó si quereis, un poco ménos que vuestros enemigos personales los Cooper, los Humphrey y los Samson.

¿Qué importa despues de todo, dónde y cómo morireis? la muerte es siempre la misma, ya sea uno precipitado de una roca, ó caiga de una barca al mar, ó perezca decapitado ó ahorcado, de una puñalada ó de un hachazo, apedreado ó quemado en la hoguera ó en agua hirviendo.

¿A qué viene defender tantos artículos de la fe, si os perdeis por haber dudado de uno solo? ¿De qué sirve escapar del naufragio si venis á caer herido por el puñal? ¿A qué evitar el contagio si moris de hambre? ¿A qué escapar de las llamas de un incendio si os ahoga la humareda?

Aquel que niega un artículo de la fe, los niega todos: pues desde el punto en que con pertinacia sale de los límites de la Iglesia, que es columna y sosten de la verdad, y á la que comunica todo Jesucristo, que es la primera, la suma y simplícisima verdad, Jesucristo, fuente, gúfa, luz, regla y norma de los fieles, desde el punto en que se obstina en negar un solo dogma, sea cual sea, por mucho que retenga de los dogmas católicos, todo lo demás á que da su asentimiento, no lo cree con fe ortodoxa, sin la cual es imposible agrandar á Dios, sino siguiendo su propio juicio y sus convicciones personales.

Inútil es defender la fe de los católicos, si en definitiva, no aceptais de la fe sino lo que os agrada, y rechazais lo que no os conviene. No hay más que un camino que lleve á la salvacion, y este camino está marcado por jalones que ni vuestro capricho ni el mio han puesto, ni el juicio privado de nadie; sino solamente las severas leyes de la obediencia y de la humildad. En el momento en que salis de ese camino estais perdido.

Para poner os en lugar seguro, es menester que esteis en la casa de Dios y dentro de los muros en que hay salvacion; pues desde el punto en que os eparais, aunque no sea más que un paso, ó sacais de la barca de Pedro aunque no sea más que una mano ó un pié, ó sembrais la discordia en el seno de la tripulacion, se os arroja fuera y caeis en medio del océano, y entonces os hundis en lo profundo: *Qui non colligit mecum, dispergit*, ó como traduce

San Jerónimo: El que no está con Cristo está con el Antecristo.

No podeis ser tan insensato que sigais á los sacramentarios, ni tan loco que querais seguir los delirios de la faccion luterana condenada por los concilios de Constanza y de Trento, que admitis como competentes, y no obstante permanecéis allí atascado en el fango, imaginándoos que sois el árbitro de las miserables disensiones de vuestros hermanos. ¿Recordais la solemne y bella respuesta que me disteis hace tres años en casa de Tomás Dutton en Schireburn, donde comimos juntos? Hablábamos de San Cipriano y para asegurarme de vuestra manera de pensar, os opuse un Concilio de Cartago, que se equivocó á propósito del bautismo de los niños. Pues bien, me respondisteis con mucha razon que el Espíritu Santo no ha sido prometido á una provincia sino á la Iglesia, que la Iglesia universal está representada por el Concilio general, y que no se puede citar un solo Concilio general que haya errado.

¿Reconocéis las armas que habeis manejado contra los adversarios de la Encaristía?

Alegais á cada paso el sentir del mundo católico, los Concilios, que son los guardianes del depósito de la antigua fe; se los recomendais á vuestro pueblo como intérpretes de la Escritura, y con razon refutais y ridiculizais los imprudentes delirios de esos á quienes llamais ladrones. Pues bien, ¿qué me vais á decir ahora? Ved á los Padres más célebres de la Iglesia, á los Patriarcas, á los hombres apostólicos reunidos en Trento, todos unidos para defender la antigua fe de los Padres de la Iglesia, Legados, Cardenales, Obispos, Doctores de todas las naciones, de edad madura, de ejemplar sabiduría; Príncipes de la Iglesia prodigios de saber; italianos, españoles, portugueses, griegos, polacos, húngaros, flamencos, ilíricos, alemanes, irlandeses, croatas y hasta ingleses. Y bien, todos sin excepcion mientras seguís siendo lo que sois, todos os anatematizan, os escomulgan, os reprueban y os aborrecen.

¿Qué razon podeis alegar, ahora sobre todo que estais en guerra abierta con vuestros colegas? ¿Por qué no os sometéis pura y sencillamente á la autoridad de estos Padres? Veis por acaso en la *Cena* del Señor algo que ellos no hayan visto, discutido y resuelto? ¿Osaríais compararos ni á cien leguas con el último de los teólogos de ese Concilio? No, apelo á vuestra modestia y natural retraimiento, vos no os atreveríais á tanto. Vuestros jueces, pues, os aventajan por su número, por su valía y por el abrumador peso de su testimonio, que es el más grave y más grande de toda la tierra.

Consultad una vez más vuestro corazon, pobre y anciano amigo mio; ¡oh! devolvedme la antigua hermosura de vuestra alma, y todos esos excelentes dones que ha desfigurado y deshonrado en vos el fango de la impura herejía.

Volved á los brazos de vuestra Madre, que os ha engendrado en Cristo, y alimentado y consagrado. Reconoced vuestra crueldad y vuestra ingratitud, y que esa confesion os purifique de vuestro pecado. Teneis ya un pie en el sepulcro; vais á morir quizas mañana, ó al ménos dentro de poco, y vais á comparecer ante aquel tribunal en que oireis resonar esta palabra terrible: *Redde rationem villicationis tuae*; y al ménos que no arregleis vuestras cuentas lo más pronto posible con el gran enemigo del pecado, mientras aún estais en camino; se os pedirá razon hasta del último cuadrante, y os arrancará del mundo de los vivientes un acreedor á quien no podreis ya pagar.

Entonces esas manos que han conferido espúreas órdenes á tantos pobres jóvenes, se volverán entre las llamas contra vos mismo para heriros y despedazaros. Entonces esa boca manchada por la mentira del cisma, sentirá el hervir de los gusanos, la sofocacion del fuego y el azote de la tempestad. Entonces todo ese aparato mundano, ese trono episcopal, esas rentas, ese grandioso palacio, esas elegantes recepciones, esa multitud de servidores, ese lujoso mobiliario, esa riqueza que os hacía pasar por dicho-

PARTES TELEGRÁFICOS.

Marsella 27.—El Sr. Albani, director del periódico la *Emancipazione* de Roma, y otros representantes de la democracia italiana, han llegado para asistir al *meeting* franco-italiano que debe verificarse aquí esta tarde.

Una muchedumbre inmensa les ha recibido en la estación gritando: «¡Viva Francia!», «¡Viva Italia!» «¡Viva la república universal!»

El Sr. Albani ha arengado á la multitud, afirmando las grandes simpatías que Italia tiene con Francia, y añadiendo que toda alianza da Italia con Alemania será anti-nacional, porque de la misma manera que Italia tiene á Trieste y á Trento que reivindicar, tiene Francia respecto de la Alsacia-Lorena.

Estas palabras fueron acogidas con grandes salvas de aplausos y nuevos gritos de «¡Viva Francia!» «¡Viva Italia!»

El *meeting* franco italiano de esta tarde promete estar muy concurrido.

Tánger 27.—Corre el rumor de que el Scheriff Elmarane, pretendiente al trono, ha sido muerto, y que muchos de sus partidarios han sido muertos ó heridos.

Londres 28.—Ayer se celebraron en Irlanda seis grandes *meetings* para protestar contra la intervención del Papa en los asuntos de Irlanda.

Se pronunciaron violentos discursos, acordándose prescindir por completo de todas las imposiciones que contiene el Breve pontificio y hacer caso omiso de sus advertencias y consejos.

A los *meetings* asistió grandísima concurrencia, no registrándose ningún incidente grave.

Las autoridades se limitaron á tomar medidas de precaución, sin verse precisadas á intervenir en ningún tumulto, como se temía.

Milán 28.—En vista de que continúa la mejoría del emperador del Brasil, ha sido aplazado su proyectado viaje á Aixles Bains.

Berlin 28.—El Kronprinz pasó ayer largas horas conferenciando con su padre.

El emperador sigue mejorando de una manera altamente satisfactoria.

El príncipe de Bismarck ha llegado hoy, procedente de Varsing.

Después de permanecer aquí unos quince días volverá á salir para tomar baños de mar, que le han sido recetados.

Marsella 28.—Después de celebrado el numeroso *meeting* franco-italiano que estuvo sumamente concurrido y en el cual se dieron muchos vivas á Italia y á Francia, se verificó un gran banquete bajo la presidencia del Sr. Pyat.

Se pronunciaron muchos discursos y se aprobaron varias resoluciones afirmando los sentimientos de solidaridad que unen y deben unir toda la Francia á los pueblos latinos.

Se brindó por la prosperidad de Francia y de Italia aconsejándose la unión de todos para trabajar sobre el terreno de las reivindicaciones sociales.

El banquete terminó bastante tarde separándose todos los invitados, á los gritos de viva Francia, viva Italia.

GACETILLA LOCAL.

Con motivo de la gran festividad del Corpus, que mañana celebra la Iglesia, no se publicará EL ANCORÁ.

Siguen las conversiones al Catolicismo en Inglaterra. Ya citamos la de lord Lyons, antiguo embajador en París; y ahora ha sucedido la de la doctora Ana Kinsfoind y la del Rev. W. Robinson. Como es consiguiente, los protestantes están alarmados ante este unánime movimiento de los ánimos hacia la Iglesia Católica, y el Rev. Carlos Stirling, rector anglicano de la parroquia de Mew Molden, se ha quejado públicamente de ciertos actos de la Reina. «¿No ha asistido—dice—á la Bendición de Ramos en la iglesia católica de Menton? ¿No se la ha visto en la capilla católica de Weybridge? ¿No ha pedido permiso al Papa para visitar la Gran Cartuja? ¿No la han recibido los Padres Jesuitas cuando los ha visitado en el Colegio de Beaumont, junto á Windsor? ¿No ha enviado al duque de Norfolk para cumplimentar al Papa en su Jubileo?» «Estos son—añade—crímenes imperdonables y contrarios á la Constitución.»

Y la declara reo de alta traición y decaída de la corona. El *Monde* ha citado el texto de la sentencia, que habrá producido risa universal en los tres reinos.

Hoy existen en Inglaterra, sin contar Irlanda, dos millones de católicos, pertenecientes en su mayor número á la nobleza, al saber y á la riqueza.

so á los ojos de una turba imbecil, se cambiarán en lamentaciones y en crugir de dientes, en fango pestilencial y miseria y hasco y esclavitud. Allí las almas de Calvino y de Zwinglio, de quien sois ahora enemigo, os torturarán en compañía de los Arrios, los Sabelios, los Nesterios y los Luterios; los Wicel con el demonio y sus ángeles sereis en poder de las tinieblas y prorrumpireis en atroces blasfemias. ¡Oh por piedad tened compasión de vuestra alma y libradme de este pesar! Vuestro navío ha encallado y el cargamento está perdido. Pues bien, asíos ahora de la única tabla de salvación, y aunque sea desnudo, entrad en el puerto, es decir en la Iglesia.

¡Ah no tengais miedo á nada! Jesucristo os alargaré la mano, saldrá á vuestro encuentro, os abrazará y mandará que os den el vestido blanco; y los santos y los ángeles celebrarán vuestra vuelta.

No os cuideis de esta vida que pasa. Aquel que alimenta á las fieras del desierto, y da su pasto á las crías de los cuervos, cuidará de vos. ¡Oh! si vos pudierais experimentar lo que es nuestro destierro, si purificada vuestra conciencia, pudierais ser testigo de los ejemplos de piedad que dan aquí Obispos, Sacerdotes, Monjes, profesores, próceres de las provincias, laicos de todas las clases de la sociedad, hombres y mujeres; paréceme que si esto vierais, daríais voluntariamente mil reinos de Inglaterra, en cambio de esta única coyuntura de rehabilitar vuestro pasado con vuestras lágrimas y arrepentimiento.

Pero aunque por diferentes razones no podais venir, romped al ménos las cadenas que aprisionan vuestra alma, y sea que permanezcáis ahí ó que huyais, enseñad á vuestro cuerpo á sufrirlo todo ántes que permitirle que os arrastre al abismo.

Dios conoce á los suyos, y está siempre cerca de los que le invocan incesantemente. Perdonadme, mi venerable amigo, que en el ardor de mi afecto ponga en mis labios estas reprensiones, por desgracia demasiado justas.

Dejadme que os libre de esa enfermedad mortal que se apodera de vos, y que aparte el peligro que amenaza á un alma tan noble, á un amigo tan querido, aunque sea á costa de el más amargo remedio. Finalmente, si Jesucristo os da la gracia y vos no la rechazais, mi esperanza será tan grande como es el amor que os profeso. Porque os amo mucho, porque habeis recibido un natural privilegiado porque bajo todos conceptos sois un hombre eminente por vuestro saber, por vuestra afabilidad; y porque vuestras bondades para conmigo, me unen á vos con redoblados lazos. Si recobrais pues la salud de vuestra alma, me hareis para siempre feliz. Si despreciáis este grito de mi corazón, esta carta será mi testigo. Que juzgue Dios entónces entre nosotros dos, y que vuestra sangre caiga sobre vuestra cabeza. Adios.

El que se interesa más que nadie en el mundo por vuestra salvación eterna,

EDMUNDO CAMPION.

(Del Mensajero del Sagrado Corazon.)

BARCELONA 28 DE MAYO.

A las tres de la tarde de ayer se celebró en el Palacio de Bellas Artes la fiesta de los Juegos Florales. El salón estaba rica y artísticamente engalanado con guirnalda de flores y ramaje, colgando de la galería vistosos paños de terciopelo y raso, ostendádo en unos las cuatro barras catalanas, y en otros los escudos de Cataluña y del Renacimiento. En la testera del salón se colocó un ancho tablado en cuyo fondo se destacaba, cobijado por un rico dosel de terciopelo azul con estrellas y anchos galones de oro, el trono destinado á la Reina de la fiesta. Esta empezó con un importante discurso del Presidente del Consistorio, don Mariano Aguiló, quien después de hacer un elogio del rey de la gentileza don Juan I, de San Vicente Ferrer y de Fray Eximenis, autor de los doce libros llamados del *Crestidá*, enalteció la hermosura y elegancia de la lengua catalana, concluyendo que ésta y la castellana bien podían tener cabida en una nación que había cobijado dos mundos. El señor don Joaquín Cabot, secretario, leyó acto seguido el dictámen del Consistorio, dedicando ántes un sentido recuerdo á los difuntos doña Josefa Massanés, don Nicolás Mament, don Francisco Casas y Amigó, don Juan Giraud, don Juan de Dios Roquer y don Pedro Talrich.

Abierto el pliego que contenía el nombre del poeta premiado con la flor natural, resultó serlo el muy ilustre señor don Jaime Collell, quien nombró reina de la fiesta á doña Cristina, quien pasó á ocupar el sitial, acompañada de sus hijas, de las damas de honor señoras condesa de Sástago y duquesa de Fernan-Núñez, quienes ocuparon sitios de distinción en el entarimado, así como los señores Obispos de esta diócesis, de la de Vich y de San Luis de Potosí. Octuvieron accésits al premio de la flor natural nuestro amigo don José Franquet y Serra y un anónimo. Además fué premiado con la englantina de oro, don Francisco Matheu y Furnell, que terminó su poesía diciendo que se habían derrumbado todas

las columnas del templo de la patria, quedando solamente el altar, que es Montserrat; pensamiento que fué muy aplaudido. Obtuvieron el primer accésit don Ramon Bassegoda y don Manuel Ribot y Serra. La viola de oro y plata á obtuvo don Ramon Picó y Campomar, y los accésits don Francisco Ubach y Vinyeta, don Jacinto Torres y Reyto y don Agustín Valls y Vicens. Los demás premios fueron concedidos en la siguiente forma: Premio del señor Obispo, don Jacinto Torres y Reyto.—Premio de la Diputación de Barcelona, don Francisco Masferrer y Arquimbau.—Premio de la Diputación de Lérida, don Joaquín Riera Bertran; accésit, don Luis B. Nadal.—Premio de la Diputación de Tarragona, don Francisco Ubach y Vinyeta.—Premio del Ayuntamiento de Reus, papeleta sin nombre.—Premio de la Asociación catalanista de excursiones científicas, don José Puig y Catafalc y don Casimiro Brugués y Escuder.—Premio de la Asociación de excursiones catalana, don Pablo Bertran y Bros.—Premio de 500 pesetas, ofrecido por un catalanista, don Luis B. Nadal.—El primer accésit al premio ofrecido por el Excmo. Ayuntamiento de Barcelona, don José Coroleu; el segundo accésit, don Gabriel Llabrés y Quintana.—Otro premio del Ayuntamiento, don Salvador Sampere y Miquel.—Otro premio del Ayuntamiento, el mencionado señor Riera y Bertran.—Otro premio, don José Puig y Catafalc y don Casimiro Brugués y Escuder.—Premio extraordinario del Consistorio, en sustitución del que retiró el Centre Catalá, el Canónigo Colléll.—Otro premio del Consistorio, don Alvaro Jonch, de Palma de Mallorca. Terminó la fiesta con un discurso de gracias en catalán escrito y leído por don Marcelino Menéndez y Pelayo.

—Ayer tarde quedó colocada en su pedestal la estatua de Colón.

—Doña Cristina ha desistido de visitar las poblaciones de Tarragona, Gerona y Reus, con objeto, dicese, de no ocasionar gastos extraordinarios á las mismas.

—El *Panorama artístico fantástico*, montado en Barcelona, consta de una serie de grutas, que imitan las naturales, así en las estalactitas y estalagmitas, como en los caminos, precipicios, cúpulas etc., que se ven en muchas de ellas. La ilusión que producen es de modo tal, que la altura parece considerable y mucha la longitud total de las curvas. A esta ilusión contribuyen numerosos detalles y efectos panorámicos que se descubren por entre los peñascos.

—Un hecho grave y escandaloso ocurrido uno de estos días en un pueblo fronterizo portugués refiere la *Concordia* de Salamanca. Parece que los jornaleros españoles que trabajaban en la línea en construcción de la Beira Baixa, tuvieron que internarse en España á paso de carga, perseguidos por gran número de portugueses, que después de haber pedido su expulsión de los trabajos al grito de ¡fuera españoles! la emprendieron á palos con los pocos compatriotas nuestros ocupados en la sección de la línea, cuya cabeza es el pueblo de Cobillia. Se añade que entre los españoles hubo heridos y algún muerto; pero es prudente dudar de la exactitud de estos datos mientras no se vean confirmados de una manera oficial.

—En su último anuario que publica lord Brassey cuál será el estado de las flotas de combate de Inglaterra, Francia y Rusia, en el 31 de Marzo de 1891.

Según éste, Inglaterra tendrá entonces 14 navíos de primera clase, 13 de segunda, 14 de tercera y 11 para la defensa de las costas; total 52 navíos de combate.

Francia: 9 de primera clase, 9 de segunda, 7 de tercera y 14 para la defensa de costas; en todo, 39 embarcaciones.

Rusia; 5 de primera clase, 1 de segunda, 4 de tercera y 22 para costas; sumado 22 navíos.

—La peregrinación que bajo el estandarte de Nuestra Señora de Lourdes, salió en los primeros días de Abril para Roma, fué solemnemente recibida por Su Santidad el día 13. Además de esta audiencia y de la Misa que para ellos celebró el Papa en San Pedro, y el Cardenal Pitra en Santa María la Mayor, solicitaron del Soberano Pontífice una audiencia especial, que les fué concedida para el día 19. En esta audiencia el reverendo Padre Nogués, Superior de los misioneros de la Inmaculada Concepción, ofreció al Papa las limosnas recogidas en la Gruta, y pidió la Bendición Apostólica, que en el acto fué concedida, para el venerable Obispo de Tarbes, para los misioneros de la Inmaculada y para los servidores de Nuestra Señora de Lourdes.

Después le fueron presentados al Papa por el Padre Nogués. Al vizconde de Pony, dignísimo presidente de la Hospitalidad de Nuestra Señora de Lourdes, y al reverendo Padre Galés, misionero de la Inmaculada.

Muchos peregrinos tuvieron la dicha de besar la mano de Leon XIII, y al salir, todos le saludaron con entusiastas aclamaciones. Ninguno de ellos olvidará jamás ese día.

Nuestro celoso corresponsal de Manacor nos ha remitido la carta que transcribimos á continuacion:

Manacor 28 de Mayo de 1888.

Sr. Director de EL ANCOR:

Muy señor mio: Este año se celebra en nuestra parroquia con singular esplendidez el poético ejercicio del mes de María. En los domingos y fiestas, además del ejercicio ordinario, las Hijas de María han dedicado otro por la noche á su excelsa Madre, adornando su altar con profusion de luces y flores, que formaban vistosos y elegantes emblemas. Daba mucho realce á la magnificencia de estos ejercicios la elocuencia de los varios oradores que con sus discursos sustituyeron á las meditaciones de costumbre. Todo lo cual contribuía á que este ejercicio llamase mucho la atencion y atrajese al templo numeroso concurso. Mas lo que merece capítulo aparte es la funcion de la noche del domingo último, con la cual cerraron las Hijas de María su mes de Mayo. Es indescriptible el golpe que daba el altar mayor de nuestra Parroquia adornado con un centenar de mesetas y jarros de flores en caprichosas y simétricas graderías, con magníficos y colosales emblemas en el centro y en ambos lados, cubiertos de mirto y flores y dibujándose sus graciosos y severos perfiles con más de un millar de luces, cuya ardorosa y agitada vibracion era imágen viva de la que dulcemente conmovia y regalaba los corazones de los fieles que llenaban todos el ámbito del templo. Estos, enardecidos con las elocuentes, persuasivas é inspiradas frases que les dirigía nuestro pastor, el señor Cura-Arcipreste, y con la melodiosa entonacion de los cánticos propios del mes de Mayo, contemplaban con fervoroso entusiasmo á la Reina de los cielos, nuestra amadísima Virgen Madre, como flotando sobre tantos centenares de luces, candorosa como la luna, y radiante y hechicera como el Rey de los astros.

Hasta muy entrada la noche no desalojaron los fieles el templo, pues no se hartaban de admirar y contemplar aquella que podemos llamar *vision de luz*.

Las Hijas de María están de enhorabuena, pues honran sus familias, su patria y á sí mismas, honrando y enalteciendo con tanta magnificencia y esplendidez á la Emperatriz de cielos y tierra.

Quiera Dios que se repitan con creces en lo futuro estos ejercicios de Mayo, para que nuestro

pueblo se haga digno de las bendiciones de María. Suyo in corde Jesu.—El Corresponsal.

Dicen algunos colegas que ya se halla casi restablecido de la ictericia que venia padeciendo nuestro distinguido paisano el Excmo. Sr. D. Fernando Cotoner, Teniente general del ejército.

Lo celebramos, y al propio tiempo deseamos obtenga un pronto y completo restablecimiento.

En el certámen de los juegos florales celebrado el domingo último en Barcelona, fueron premiadas algunas composiciones de poetas mallorquines, segun hemos leído en la reseña que en otro lugar publicamos.

Les damos la más cordial enhorabuena.

A la hora en que nuestra edicion de ayer se hallaba en máquina, la escuadra francesa saludaba á la plaza, y poco despues zarparon todos los buques, devolviéndole el saludo la batería de San Pedro.

Habiendo resultado falsos varios timbres de Correos de 15 céntimos, la Direccion de Estancadas anuncia las diferencias que distinguen dichos timbres de los legítimos; y nosotros las publicamos para que sean conocidas de nuestros lectores.

1.ª El rayado del fondo y el del busto del Rey tienen las líneas muy separadas, disminuyendo considerablemente el número de ellas.

2.ª El óvalo que sirve de marco al busto es más estrecho.

3.ª El número 15 del precio es mucho más pequeño, diferenciándose notablemente los caracteres de las palabras céntimos y correos y telégrafos.

4.ª El grabado es muy tosco y completamente distinto.

Ayer sólo fondearon en nuestro puerto los torpederos de que ya dimos cuenta.

Se despacharon el vapor *Cataluña*, capitán don Guillermo Pujol, para Barcelona, con 115 pasajeros y mercancías; el vapor *Palma*, capitán D. Francisco Tarongi, para Barcelona, con la correspondencia, 188 pasajeros y carga; la balandra *Cármén*, patron D. Miguel Bosch, para Andraitx, con lastre; y el laúd *Virgen del Cármén*, patron D. Juan Seguí, para Gandía, con lastre.

El *Boletín oficial* de esta provincia publica una lista de individuos fallecidos del regimiento infantería de la Habana, cuyos herederos deben remitir, en vez de copia de licencia y abonaré, declaracion judicial que pruebe su derecho. Entre ellos figuran los siguientes nombres:

Jerónimo Sálas y Sureda, natural de Pollensa.
Gaspar Sureda y Mélis, natural de San Lorenzo.

Se ha repartido el número 79 del *Boletín* de la Sociedad Arqueológica Luliana, el cual trata de las materias que indica el siguiente sumario:

Casa antigua de Palma de Mallorca llamada de los Bonapartes, por D. Eusebio Estada.—Iglesia del Hospital de S. Antonio Abad, por D. B. F.—Una sentencia del rey D. Jaime II.—Epigrafiá, por don B. Ferrá.—Retractacion, por F.—Seccion de noticias.

Entre los muchos pasajeros que ayer se marcharon á Barcelona en los vapores *Cataluña* y *Palma*, habia gran número de soldados del Regimiento de Filipinas, que pasan á las reservas.

Ayer fueron degolladas en el matadero de esta ciudad para el consumo público 95 reses, 10 eran de ganado vacuno y 85 de lanar.

Hoy á las ocho de la mañana ha fondeado en nuestro puerto el vapor *Jaime II*, procedente de Alicante é Ibiza. Ha traído la correspondencia, 13 pasajeros y carga.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS.

Día 29—nueve mañana.

Barómetro	65 3 mm.
Termómetro seco	22.3 grados.
Idem húmedo	19.5 id.
Mínima	13.4 id.
Máxima de ayer (á la sombra)	27.8 id.
Reflector	11.0 id.
Direccion del viento	S. O.
Ascenso del barómetro en 24 horas	2.2 mm.
Descenso del barómetro en 24 horas	» mm.

400 BENJAMINA.
solemne como fuera posible desear. Mas es raro que se puedan refrenar los primeros excesos de la calumnia, una vez suelta; así es, que la muerte de Benjamina no tardó mucho en atraer sobre el convento de Mount-Benedict y sus pacíficas moradoras, una de aquellas catástrofes tanto más terribles cuanto son más imprevistas.

397 BENJAMINA.
Tiene juntas las manos... Ruega por mí... y me sonrío.
Otras veces, sentada tranquilamente sobre el césped, apoyada la cabeza en el pedestal de la cruz, decía:

—¡Esta tumba me habla tan dulcemente! Mas la tumba de Benjamina habló también con eficacia para la salvacion de una persona ausente que la habia amado sobremanera mientras vivió.

Volvió á casa mistress Lokport enteramente distinta de lo que era ántes; su marido, hombre de temperamento frío, pero no desprovisto de sensatez, quedó sumamente conmovido. El conocimiento de la verdad no le era tan difícil como lo habia sido á su concorte; indiferente á las cosas religiosas estaba en suspenso entre todas las creencias sin profesar ninguna decididamente. Así es que no tenía contra los católicos aquellas preocupaciones arraigadas ni aquella aversion ferroz cuyos excesos habia deplorado en su mujer, y en consecuencia debió parecerle milagroso verla de repente tan fervorosa católica, como poco ántes fanática protestante, siéndole fácil notar la apacible y alegre serenidad que la nueva profesion habia inspirado á una

398 BENJAMINA.
—Tambien yo soy católica desde ahora: recibí el bautismo donde Benjamina lo recibió, y tendré aqui mi tumba al lado de la suya.
—Todos se miraron estupefactos unos á otros. Rompiendo el silencio la superiora, dijo:—¡Dios sea loado!

Luego hizo observar que debajo de las manos del cadáver, enlazadas con el rosario, se hallaba escondido un papel doblado en forma de carta: lo tomó, le puso una cubierta que selló con los anillos de los facultativos y el de la señora, y añadió:
—Cuando sea ocasion pondré este papel de manifiesto, y vosotros seréis testigos de vuestros sellos.

La Sra. Lokport no pareció la misma desde aquel instante: mandó cerrar la caja y soldar la tapa, no sin haber dado antes un último beso á aquel semblante querido, beso que esta vez fué inundado de lágrimas dulces y serenas. Mandó recomponer la tumba, escribió dos renglones á su marido, diciéndole que no habia novedad, y que ella se quedaría algunos días á fin de consolarse con las religiosas. Se hizo instruir y bautizar. Terminada la sagrada ceremonia, vol-

396 BENJAMINA.
En el destierro terrestre el día de la Asuncion.
Vuestra hija fidelísima,
Benjamina Lokport.

Calculando las fechas la madre reconoció que la enfermedad imprevista de su hija coincidía con el día tercero despues de escrita la carta. Quedó entonces más y más persuadida de que Benjamina le habia merecido la gracia inapreciable de su conversion, y la consideró como una alma bienaventurada en el cielo, que se habia ofrecido como víctima inocente para su salvacion, y no podía saciarse de leer y de estrechar contra su pecho aquel querido papel ensangrentado. Durante algunos días, que permaneció en el convento, las monjas le hallaban con frecuencia al lado del sepulcro, ora sentada con un devocionario en la mano, ora de rodillas con el rosario entre los dedos; las más de las veces con la carta de sangre desplegada sobre la tumba, los brazos en cruz y los ojos levantados al cielo. Si le hablaban en aquel auto respondía:

—Contemplo á Benjamina junto al trono de la Virgen... Un manto de luz la rodea...

RECIBIDAS NOVENA Y DECIMA LAMINAS

DE LA CUESTION DE LOS SIETE

5 céntimos de peseta!

Acete 1.-PAPELERÍA PLANELLS.-Sindicato 59.

Se recomiendan nuestras cerillas por resistir la humedad. Las cajitas ARCA DE NOÉ por su novedad y baratura. Las hay á granel.

Libritos engomados para fumar

Paquetes de 1.000 hojas, cortados al gusto del consumidor.

SUCURSAL DEL BANCO DE ESPAÑA.

Desde el día 2 de Junio próximo se descontarán los cupones, de vencimiento de 1.º de Julio de 1888, de la Deuda perpétua interior y los de la amortizable al 4 p3 y títulos amortizados, á razon de cuatro por ciento anual; siendo en minimum de percepcion 15 céntimos por ciento sobre el importe de los títulos ó cupones descontados.

Lo que se anuncia para conocimiento del público. Palma 23 de Mayo 1888.—El Secretario, Emilio Figueras.

VENTA.

Se hace de muebles de todas clases en buen estado de uso y muy baratos. Dirigirse Salas—43—pral. 1—3

EN EL ESTABLECIMIENTO

DE

Buenaventura Fuster

(Coll, esquina Galera,) se ha recibido un nuevo surtido de NOVEDADES PARA SENORA Y CABALLERO, que ha aumentado la muy espléndida coleccion que se recibió al principio de la temporada.

En la Sastrería se confeccionan trajes á precios muy reducidos, garantizando la elegancia del corte y la buena confeccion. 3—6

BAÑOS DE LA CALLE DE S. SEBASTIAN

Se abrirán el viérnes 1.º de Junio.

3—3

Alquiler.

En la calle de San Lorenzo, número 28, hay un segundo piso para alquiler. Reúne mucha comodidad, tiene agua de fuente y de pozo, porche y terrado. Dará razon el vecino que vive al lado de la misma casa. 3—3

CANTICH POPULAR Al Sagrat Cor de Jesus

Música de D. G. Massot.

La composicion que anunciamos ademas de ser recomendable por las brillantes dotes de su autor, lo es tambien por haber salido á luz en época próxima al mes consagrado al Corazon de Jesus. En ella hallarán los inteligentes y aficionados á la Música religiosa sencilla y cumplidamente expresado el sentimiento de amor que anima á los verdaderos amantes del Sagrado Corazon.

Se vende la obra en la librería de *Propaganda Católica*, Call, 1, al módico precio de 1 peseta.

POESÍES

D' EN

JOAN GUIRAUD, PRE.

Un tom de XX—74 planes en octau.—1 peseta.
Se ven á sa Librería de *Propaganda Católica*, Call, 1, Palma.

COLECCIÓN

DE TROZOS EN PROSA Y VERSO,

escogidos en los autores modernos castellanos, por D. José Miralles y Sbert, Pbro., profesor de primera enseñanza y Licenciado en Filosofía y Letras.

Esta obrita, aprobada por la Autoridad Eclesiástica y declarada de texto por R. O. de 20 de Diciembre de 1886, forma un volumen de 362 páginas en 8.º y se vende en las principales librerías de esta ciudad á 1'50 ptas. ejemplar y 15 ptas. docena.

LIBRERÍA DE PROPAGANDA CATÓLICA

1—Call—1

VIDA DE S. ALONSO RODRÍGUEZ, coadjutor temporal de la Compañía de Jesus, por el P. Jaime Nonell, de la misma Compañía, con el grabado del Santo y encuadernada en lujo, á 5 pesetas.

VIDA DE S. PEDRO CLAVER, de la Compañía de Jesus, Apóstol de los negros, por el P. José Fernández, de la misma Compañía, con el grabado del Santo y encuadernada en lujo, á 5 pesetas.

COMPENDIO DE LA VIDA DE S. ALONSO RODRÍGUEZ, con la novena en el final, á 0'25 peseta en rústica y 0'50 peseta encuadernada.

COMPENDIO DE LA VIDA DE S. PEDRO CLAVER, con la novena, á 0'30 peseta en rústica.

LOS ELEGIDOS SE RECONOCERÁN EN LA OTRA VIDA, por D. Elias Meric, Pbro., doctor en teología y profesor de teología Moral en la Sorbona; esta obra es traducida del frances en aleman é italiano y se han hecho de ella más de diez ediciones, á 1 peseta en rústica y 1'50 encuadernada.

GALERÍA DE HISTORIA NATURAL, sacada de las obras completas de Buffon y arreglada al castellano por García Ramon, edicion adornada con grabados en acero, dibujados por Traniés y Enrique Gonin é iluminados por los mejores artistas.

TIPOGRAFÍA CATÓLICA BALEAR.—BERARD, 3, DUPLICADO.

parecia imposible que su casual ausencia del convento, coincidiendo con la llegada imprevista de mistress Lokport, la hubiese librado de las reconvencciones acerbadas y eternos interrogatorios judiciales á que se hubiera visto expuesta por ella. ¿Cómo hubiera podido hacer aquella desgraciada delante de la madre el papel que le impuso Mario, en cuanto á las causas de la muerte de su hija? Hubiera sido declararse rea; callando hubiera hecho traicion á la confianza materna, declarándose cómplice de un asesinato del cual le estaba destinado el papel de testigo.

Resolvió, pues, quedarse en Nueva-York y no volver á Mount-Benedict sino despues de la partida de la temible señora. Así es que no pudo presenciar los grandes acontecimientos que se realizaron durante su ausencia, y al oírlos contar á las discípulas y á las religiosas, el papel de desprecupada que se había impuesto la obligó á fingir que no hacía caso alguno de todo aquello: fingimiento que contribuyó á neutralizar en ella los saludables efectos que los mismos ecos podían producir.

Entretanto la inocencia de las monjas quedó reconocida de una manera tan clara y

BENJAMINA.

394

habia acompañado de las religiosas y embriagada de gozo celestial. Sobre el tapete de la mesa había una bolsita de raso blanco, recamada con hermosos símbolos de devocion. La superiora sor Valdeburga explicó á la neófito que en ella había un papel escrito con sangre, que la sacristana había hallado en el jardín á los pies de la imagen de María el día en que falleció Benjamina, aquel mismo papel que se había encontrado sobre el pecho de Benjamina, y que fué sellado en su presencia en el acto de descubrirle. La Sra. Lokport reconoció los sellos y le abrió. Contenia una carta de Benjamina á la Virgen. La novedad del sobrescrito, la letra conocida de su hija y la vista de la sangre la hicieron prorumpir en un llanto de ternura, cuya suavidad iba aumentando á medida que leía, porque la carta decia exactamente lo que sigue:

«Madre de Dios, siempre Virgen, reina del cielo y de la tierra.

La hija más insignia se presenta á la más tierna de las madres. Largo tiempo os he

398

BENJAMINA.

mujer que toda la vida había sido violenta, iracunda y viperina.

Mas cuando ésta le contó minuciosamente los sucesos que en pocos dias le habían colocado casi de repente en el gremio de la iglesia católica, y sobre todo cuando desplegó en presencia de su marido con mano trémula y ojos bañados en lágrimas aquel escrito de la propia mano de su hija querida, el Sr. Samuel se halló subyugado por una de aquellas irresistibles commociones á que rara vez suelen sujetarse los caracteres de su temple, pero que cuando se despiertan dejan huellas, tanto más profundas, cuanto más inesperadas. Estas fueron las causas, digamos naturales, de su conversion; el resto lo hizo sin duda desde el cielo aquel queridísimo ángel de Benjamina, quien positivamente conseguiría la gracia con que Dios se dignó abrir á sus padres las puertas de la vida eterna, en recompensa de la vida temporal que le ofreció la hija con este fin. Desde aquella época empezó la familia Lokport á ser cortada entre las más piadosas y fervientes católicas de la ciudad.

Para quien quedó muda del todo la tumba de Benjamina fué para Luisa. A ésta le

BENJAMINA.

395

desconocido, y más de una vez he obrado como enemiga vuestra: ahora os reconozco y obro arrepentida y desconsolada; mas vos, que veis la sinceridad de mis lágrimas, no me negareis vuestro perdón y no desechareis mis súplicas.

Mis padres me reclaman, y vos sabéis que á su lado no hallaré la verdadera fe; viviré siempre en la enemistad de Dios, y al morir no iré á ver vuestro semblante y el de vuestro divino Hijo. ¡Ah! socorredme y haced que muera católica y en gracia de Dios ántes de salir de esta casa, donde por primera vez me iluminó la luz del cielo... Y despues de mí salvad tambien á mis amados padres de la via de perdition. ¡Por piedad, haced que no quede yo separada eternamente de mi padre y de mi madre!

Escuchad los gemidos de una pobre angustiada que pone toda su esperanza en vuestra intercesion: libradme de la muerte eterna con una pronta muerte temporal. Por la salvacion de mi alma y la de mis padres os ofrezco el sacrificio de mi vida, y desde ahora esta pequeña parte de mi sangre con la cual me consagro á vos en vida y en muerte.